

Der Tagungsort

Das Sommercamp findet auf dem Bauernhof Matica statt, einem biodynamischen Rinderzuchtbetrieb in einem großen Naturschutzgebiet in der Nähe von Vršac. Das Gelände ist im Besitz der Stiftung Matica und soll zu einem Siedlungsprojekt mit kulturellen Aktivitäten und einem therapeutischen Zentrum ausgebaut werden.

Vršac war in den vergangenen 14 Jahren der Ort, von dem aus Impulse und Initiativen für die anthroposophische Medizin und die biologisch-dynamische Landwirtschaft in ganz Serbien und die Region ausstrahlten.

Die Medizinische Sektion am Goetheanum organisierte fünf Jahre lang IPMT-Kurse in Vršac, aus denen die ersten Ärzte für Anthroposophische Medizin in Serbien und Slowenien hervorgingen. Nach diesen Kursen wurde die IPMT in Rumänien weitergeführt.

Eine rege Publikationstätigkeit von lokalen Übersetzungen des medizinischen Werkes Rudolf Steiners sowie der biologisch-dynamischen Landwirtschaft bildete das Rückgrat für zahlreiche Seminare und Workshops, die im Laufe der Jahre in Vršac stattfanden. Im Rahmen einer weiteren zertifizierten Ausbildung nahmen einheimische Studenten an einem vierjährigen Kurs für Rhythmische Massage teil.

Seit 2021 ist die Anthroposophische Medizin in das öffentliche Gesundheitssystem Serbiens aufgenommen. Eine erste Charge von Wala-Heilmitteln ist registriert und in serbischen Apotheken erhältlich.



The Location

The Summer Camp takes place on the Matica Farm, a biodynamic cattle farm situated in a large Nature Reserve near Vršac. Owned by the Matica Foundation, the site is destined to become a human settlement hosting cultural activities and a therapeutic centre.

Over the past 14 years Vršac was the place from which impulses and initiatives for anthroposophic medicine and biodynamic agriculture radiated throughout Serbia and the region.

The Medical Section at the Goetheanum organized IPMT courses in Vršac for 5 years that trained the first doctors in anthroposophic medicine in Serbia and Slovenia. Following those courses, IPMT continued further in Romania.

Very rich publishing activities of local translations of Rudolf Steiner's medical work, as well as biodynamic agriculture, were the backbone for numerous seminars and workshops that took place over the years at Vršac. As part of further certified training, local students took part in a four-year Rhythmical Massage Course.

Since 2021, anthroposophic medicine is included in the Serbia's public health system. A first batch of Wala remedies is registered and available in Serbian pharmacies.